

**Communiqué  
Pour diffusion immédiate**

**À l'attention des chefs de pupitre, journalistes et chroniqueurs  
Actualité religieuse | Culture | Éducation | Société**

**Célébration de la Rentrée académique 2022-2023 du Grand Séminaire et  
célébration du ministère de l'acolytat pour quatre séminaristes  
Jeudi 15 septembre, 19 h 30, église St-Arsène, 1015 rue Bélanger (angle Christophe-Colomb)**

**Montréal, le mardi 6 septembre 2022** – Le Grand Séminaire de l'Archidiocèse de Montréal célèbre la Rentrée académique le jeudi 15 septembre à compter de 19h 30, à l'église St-Arsène située au 1015, rue Bélanger à Montréal.

À cette occasion, quatre futurs prêtres en cheminement au Grand Séminaire se verront institués du ministère de l'acolytat. Il s'agit de :



**Jonathan Baker**  
Séminariste en année  
pastorale



**Stéphane Germain**  
Séminariste en année de  
stage 1



**David Oh**  
Séminariste en année de  
théologie 3



**François Roy**  
Séminariste en année  
pastorale

La cérémonie sera présidée par Mgr Alain Faubert, évêque auxiliaire de l'Archidiocèse de Montréal.

### **Qu'est-ce que l'institution au ministère de l'acolytat?**

En préparation au diaconat, le séminariste doit recevoir les ministères de lecteur et d'acolyte et les exercer pendant un temps suffisant pour se préparer à sa future fonction de la Parole et de l'Autel.

Le ministère de l'acolytat, ou ministère pour le service de la prière communautaire et l'Eucharistie, permet au séminariste d'aider le diacre et le prêtre à animer des rencontres de prière en plus de servir la messe. On peut lui confier, selon les besoins de la communauté, le soin d'exposer publiquement le Saint-Sacrement pour l'adoration des fidèles et de le reposer ensuite, sans donner la bénédiction. Il revient aussi à l'acolyte de distribuer la sainte communion, en tant que ministre extraordinaire.

Lectorat et acolytat sont deux « ministères institués », c'est-à-dire des fonctions particulières conférées par l'évêque, de manière définitive, à un homme laïc ou une femme laïque. En effet, le Pape François a établi, avec le *Motu proprio Spiritus Domini*, le 11 janvier 2021, l'ouverture aux femmes des ministères du Lectorat et de l'acolytat, au service de la Parole de Dieu – le lecteur – et au service de l'autel – l'acolyte.

Pour celui qui reçoit ces ministères, il s'agit le plus souvent d'une étape vers l'ordination et c'est un moyen de recevoir les grâces par étapes successives.

*Les membres des médias qui souhaitent prendre part à la cérémonie sont invités à communiquer avec la soussignée.*

### **À propos du Grand Séminaire de l'Archidiocèse de Montréal ([gsam-montreal.org](http://gsam-montreal.org))**

Depuis 1840, le Grand Séminaire de l'Archidiocèse de Montréal a pour mission première de former des prêtres profondément attachés à Jésus-Christ.

Le nouveau Grand Séminaire est également un centre de formation générale de base en philosophie, en théologie et en pastorale accessible aux religieux et religieuses ainsi qu'aux laïques et laïcs, grâce à un partenariat avec la Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval. Le Grand Séminaire de l'Archidiocèse de Montréal offre aussi le programme de formation au diaconat permanent.

Suivez-nous sur Facebook : [Grand séminaire de l'Archidiocèse de Montréal | Facebook](#)

Visionnez notre chaîne YouTube : [Grand Séminaire de l'Archidiocèse de Montréal - YouTube](#)

-30-

Source :

**Denyse Thiffault, MBA**  
**Responsable des communications**  
communications@gsam-montreal.org

T. 514 474-4726, poste 220  
C. 514 758-7535